



Chine - Rapport Veille Médiatique

CCIFC

中国法国工商会

CHAMBRE DE COMMERCE ET
D'INDUSTRIE FRANÇAISE EN CHINE

Semaine 16
(14 – 18 Avril 2014)

Chine - Rapport Veille Médiatique



| CONJONCTURE SANITAIRE | |
|---|---|
| Media | Synthèse |
| <p>Publication : China Food Safety Newspaper</p> <p>Date de publication : 9 avril 2014</p> <p>Journaliste :</p> <p>Province : Beijing</p> | <p>Récemment, l'Office d'État de la Commission de la santé et de la planification familiale a publié un avant-projet de normes nationales pour l'eau potable conditionnée, dans lequel il est proposé d'annuler le nom d' "eau minérale". Cela va changer la configuration du marché intérieur de l'eau potable conditionnée. Dans l'ensemble, la perspective du marché de cette industrie est large, et les capitaux préfèrent les produits haut de gamme. Parallèlement, l'eau potable conditionnée provenant de l'étranger, surtout l'eau minérale naturelle, accélère également son entrée sur le marché intérieur, ce qui accentue la concurrence.</p> <p>Kang Yongpu, le Vice-président de l'Association chinoise de l'industrie des boissons a récemment déclaré que la production globale chinoise des boissons en 2013 avait augmenté de 17%, pour atteindre presque 150 millions tonnes, y compris la production de l'eau potable conditionnée (plus de 66 millions de tonnes), qui a augmenté de 19% par rapport à l'année dernière. La proportion de la production de l'eau potable conditionnée est d'environ 45% dans la production globale des boissons, et elle augmente progressivement.</p> |
| Liens | http://www.cfsn.cn/m/2014-04/09/content_195500.htm |

Chine - Rapport Veille Médiatique



CONJONCTURE SANITAIRE

Media

Publication : www.ifeng.com

Date de publication : 7 avril 2014

Journaliste :

Province : Beijing

Synthèse

Parmi les 18 accords signés par la Chine et les Pays-Bas, deux accords impliquent des produits laitiers, 1- l'Accord-cadre chinois et néerlandais, et 2- l'Accord de coopération dans la construction du système de sécurité alimentaire convenu entre le Groupe Yili et l'Université de Wageningen aux Pays Bas.

En vertu des accords chinois et néerlandais, les Pays-Bas dépêcheront des experts en Chine, pour aider la Chine à accroître sa production annuelle de lait cru jusqu'à 40 milliards de kg dans les années à venir. L'an dernier, la production totale de lait cru de la Chine était de 35.31 milliards de kg.

L'accord de coopération dans la construction du système de sécurité alimentaire convenu entre le Groupe Yili et l'Université de Wageningen concernera en premier lieu le développement de techniques en amont des ressources du lait tel que la gestion de pâturages. Le système complètement achevé permettra de réaliser la synchronisation du système de gestion et contrôle qualité des produits laitiers en Chine et en UE.

Pour l'instant les pâtures dirigées par les grandes entreprises laitières telle que Yili le sont avec la gestion, l'équipement et la technologie identiques à celles de l'étranger. Toutefois, la production annuelle moyenne d'une vache en Chine est entre 5 et 5,2 tonnes, entre 7 et 7,5 tonnes en Pays-Bas, 7.2 à 7.5 tonnes en Nouvelle-Zélande et en Australie, 8,5 tonnes aux États-Unis, et 10 tonnes en Israël. Cela constitue une des causes qui mènent à l'insuffisance à long terme de l'approvisionnement du lait en Chine. Le modèle d'exploitation néerlandais orienté vers le pâturage familial mérite d'être étudié en Chine, et est conforme au Fichier Central de cette année qui a également préconisé la construction de la ferme familiale et la pâture familiale.

Liens

http://news.ifeng.com/mainland/detail_2014_04/07/35527661_0.shtml

Chine - Rapport Veille Médiatique



| CONJONCTURE SANITAIRE | |
|---|---|
| Media | Synthèse |
| <p>Publication : China Food Safety Newspaper</p> <p>Date de publication : 10 Avril 2014</p> <p>Journaliste : 郑媛</p> <p>Province : Beijing</p> | <p>Les dernières données provenant de l'entreprise de conseil en vin argentin Haute Cassia montrent que pendant les deux premiers mois de 2014, les quantités et les prix des exportations de vins argentins ont augmenté respectivement de près de 25% et 26% comparativement à la même période en 2013.</p> <p>Uniquement la Chine et les États-Unis sont en baisse sur le marché, et au cours de cette période, les exportations de vins argentins vers la Chine ont chuté de 7% et les exportations vers les États-Unis ont chuté de 9%, soit de \$ 45 millions à 41 millions de dollars. Le volume des exportations de 1170959 boîtes (9 litres par boîte) de la même période de l'an dernier est passé à 1071378 boîtes, soit une baisse de 8,5%.</p> |
| Liens | http://www.cfsn.cn/locality/fujian/2014-04/10/content_195169.htm |

Chine - Rapport Veille Médiatique



| CONJONCTURE SANITAIRE | |
|---|--|
| Media | Synthèse |
| <p>Publication : China Food Safety Newspaper</p> <p>Date de publication : 10 Avril 2014</p> <p>Journaliste : 张璐</p> <p>Province : Beijing</p> | <p>Entre 2011 à 2014, les prix du vin en vrac français sont en forte augmentation, en particulier le prix du vin blanc dont la hausse est de près de 65%. Les données de l'entreprise de vin Murphy montrent que entre 2011 à 2014, la hausse moyenne du prix du vin blanc est de 64.5%, celle du vin rosé de 39%, et celle du vin rouge de 20.5%.</p> <p>Le courtier en vin en vrac a déclaré que au fur et à mesure de l'épuisement du vin produit pendant les dernières années, en particulier le vin blanc et le vin rosé, et tout en tenant compte des vendanges retardées des raisins de Languedoc – Roussillon, et des mauvaises récoltes de Vallée du Rhône, Vallée de la Loire, Beaujolais, Bourgogne, et les zones de récolte du Sud-ouest en 2013, on observait un ralentissement du marché du vin en vrac au cours de 2013 à 2014, alors que le prix s'est trouvé au plus haut niveau dans l'histoire.</p> <p>Globalement, la production 2013 de vins français a augmenté de 4,1 milliards de litres en 2012 à 4,4 milliards de litres, soit une hausse de 7%. Toutefois, la production de vin a diminué de 16,8% entre 2011 et 2010, à 4,07 milliards de litres. Au cours des cinq dernières années, la production de vin français demeure encore relativement faible, ce qui entraîne une hausse des prix.</p> |
| Liens | http://www.cfsn.cn/locality/fujian/2014-04/10/content_195171.htm |

Chine - Rapport Veille Médiatique



CONJONCTURE SANITAIRE

Media

Synthèse

Publication : www.aqsiq.gov.cn

Date de publication : 8 avril 2014

Journaliste : Yu Qilin / Jiang ShanNing

Province : Beijing

Le 27 mars, 7,4 tonnes de lait en poudre maternisé de chèvre pour nourrissons en provenance de Nouvelle-Zélande ont été identifiées conformes par Ningbo Inspection et Quarantaine, ont passé avec succès l'inspection et entreront sur le marché bientôt. Il s'agit de la première importation de lait de chèvre via le port de Ningbo. La valeur nutritionnelle du lait de chèvre est supérieure à celle du lait, et il est relativement plus facile à être absorbé, donc il est plus apprécié par les consommateurs. Selon le Bureau de la statistique de Ningbo, au premier trimestre en 2014, le port de Ningbo a inspecté et contrôlé 674,5 tonnes de divers types de produits laitiers importés, dont la valeur est de \$ 2,157,000, soit des croissances respectivement de 239% et de 123% par rapport à la même période de 2013. Les principales catégories de produits comportent le lait en poudre pour les nourrissons, le lait en poudre pour les adultes ainsi que le lait liquide etc. Les principaux partenaires commerciaux comportent la Nouvelle-Zélande, la France, l'Allemagne et l'Australie etc. Grâce à des mesures de facilitations commerciales du Bureau de Ningbo, l'efficacité de l'inspection des importations de produits laitiers a été fortement améliorée, et l'importation des produits laitiers du port de Ningbo continue à afficher une croissance rapide.

Liens

http://www.aqsiq.gov.cn/zjxw/dfzjxw/dfftpxw/201404/t20140408_408514.htm

Chine - Rapport Veille Médiatique



| CONJONCTURE SANITAIRE | |
|---|--|
| Media | Synthèse |
| <p>Publication : www.aqsiq.gov.cn</p> <p>Date de publication : 14 avril 2014</p> <p>Journaliste :</p> <p>Province : Beijing</p> | <p>Des journalistes ont trouvé dans les informations récemment publiées concernant les alimentations et les cosmétiques non conformes importés en février 2014 que trois lots de produits contiennent des ingrédients transgéniques, les trois lots de produits susdits totalisant 822 kg ont été détruits par l'AQSIQ.</p> <p>Les journalistes ont appris que le nom du fabricant de ces lots de produits est: BOB'S RED MILL NATURAL FOODS, INC.</p> |
| Liens | http://www.cnfood.com/news/31/150349.html |

Chine - Rapport Veille Médiatique



CONJONCTURE SANITAIRE

Media

Publication : China Food Newspaper

Date de publication : 14 avril 2014

Journaliste :

Province : Beijing

Synthèse

L'Association de Grain et Fourrage des Etats-Unis a récemment publié un rapport disant que depuis novembre dernier, le gouvernement chinois a rejeté un total de près de 1,45 million tonnes de maïs américain. Les maïs rejetés sont difficilement vendables ou nécessitent d'être vendus ailleurs avec un prix plus bas, ce qui a conduit à la perte de 427 millions dollars pour les entreprises céréalières concernées.

Les données publiées antérieurement par l'AQSIQ montrent que jusqu'au 24 février 2014, les autorités nationales d'inspection et de quarantaine d'entrée-sortie ont détecté dans les importations de maïs américain de 88,7 millions tonnes le composant transgénique MIR162 dont la sécurité n'est pas approuvée par le Ministère de l'agriculture national. Tous ces maïs ont été retournés en conformité avec la loi.

Le rapport de finance publié par l'ADM en février montre que le bénéfice net du quatrième trimestre 2013 a été réduit à 374 millions dollars, et a chuté de 27%. Les secteurs des services agricoles sont touchés en raison de la lente vente de maïs et des défis auxquels fait face le marché international, qui a réalisé un bénéfice de 46 millions dollars seulement, soit une chute de 83% par rapport à la même période de l'an dernier. Le rapport de finance publié précédemment par la société Cargill aux Etats-Unis montre que jusqu'au trimestre financier terminé le 28 février, le société a réalisé un bénéfice de 32 milliards dollars, égal à celui de la même période de l'année précédente; le bénéfice net de la même période de l'année précédente à 445 millions dollars a chuté à 319 millions dollars. La partie Cargill a déclaré que la baisse de rentabilité de 28,3% est principalement due au rejet des exportations de maïs des États-Unis vers la Chine.

Liens

<http://www.cnfood.com/news/31/150345.html>

Chine - Rapport Veille Médiatique



| CONJONCTURE SANITAIRE | |
|---|--|
| Media | Synthèse |
| <p>Publication : China Food Newspaper</p> <p>Date de publication : 14 avril 2014</p> <p>Journaliste :</p> <p>Province : Beijing</p> | <p>Le 11 avril, les journalistes ont appris auprès de l'Administration des Aliments et des Médicaments que «le régime de mandataire en termes de sécurité de qualité des fabricants d'aliments dans le Guangxi (expérimental)» et « le régime de gestion de la traçabilité de la sécurité de qualité des fabricants d'aliments à Guangxi (projet expérimental)» sont publiés en parallèle. Ils assurent le contrôle de la sécurité alimentaire à travers les deux méthodes, soit le contrôle lors de la sortie de l'usine, soit à travers l'examen via la traçabilité.</p> <p>Il est entendu que les fabricants d'aliments doivent enregistrer les informations vraies, précises, à jour et complètes, relatives au système de la traçabilité. Les enregistrements peuvent être faits en appliquant la méthode du papier ou l'enregistrement d'informations électroniques. Et la gestion unifiée par archive sera appliquée pour tous les enregistrements de la sécurité de qualité. La période de conservation des enregistrements est d'au moins deux ans, et de plus d'un an suite à l'échéance de la durée de validité pour les produits dont la durée de validité est supérieure à 2 ans.</p> |
| Liens | http://www.cnfood.com/news/31/150348.html |

Chine - Rapport Veille Médiatique



| CONJONCTURE SANITAIRE | |
|--|--|
| Media | Synthèse |
| Publication : China Food Newspaper Date de publication : 14 avril 2014 Journaliste : Province : Beijing | Récemment, sur le spectacle 3.15 à CCTV, il a été révélé que GuangQi Commerce Co., Ltd à Hangzhou a fait une falsification de la date de production des ingrédients alimentaires, et vendu un grand nombre d'ingrédients alimentaires périmés. Une large clientèle de l'entreprise GuangQi concerne diverses sociétés de cuisson et de nombreux grands supermarchés à Hangzhou tels que KeShaMiEr, Point d'or, Danbi, Forêt de flottabilité, Pain Talk, XiaoXiaoSeHui, Vie de Septembre etc. Cette nouvelle a révolté un grand monde d'amateurs de cuisson. D'après ce qu'on rapporte, l'incident a conduit à la non confiance sur le pain vendu par la boulangerie, et de nombreuses familles ont acheté des grille-pain, dont les ventes mensuelles d'un magasin en ligne ont pu atteindre 10000. Ce phénomène pourrait entraîner une forte hausse des cuissons privées. |
| Liens | http://www.cnfood.com/news/31/150341.html |

Chine - Rapport Veille Médiatique



| CONJONCTURE SANITAIRE | |
|---|--|
| Media | Synthèse |
| <p>Publication : China Food Newspaper</p> <p>Date de publication : 14 avril 2014</p> <p>Journaliste :</p> <p>Province : Beijing</p> | <p>Selon l'Information du Ministère des finances et du Ministère de l'agriculture, dès cette année l'Etat démarre le traitement global de restauration pour les terres arables polluées par les métaux lourds , le pré-pilote est fait à Changsha-Zhuzhou-Xiangtan, province du Hunan. Le renforcement de la qualité des terres arables et du traitement et de restauration des terres arables en matière de pollution, afin d'assurer la conformité de la production de riz cultivé sur les terres objet de la pollution par les métaux lourds, apporte une grande contribution pour assurer la sécurité céréalière nationale. Monsieur Lu Guimin, l'inspecteur du Département de l'Agriculture du Ministère des finances a déclaré que cette année, le gouvernement central a alloué des fonds spéciaux pour fournir des subventions pour les zones pilotes du Hunan, pour soutenir la protection des terres agricoles et l'amélioration de la qualité, afin de permettre aux paysans de produire des céréales sûres, et permettre aux consommateurs de profiter de ces céréales, et ce dans le but de promouvoir la mise en œuvre de la nouvelle stratégie du développement agricole durable.</p> |
| Liens | <p>http://www.cnfood.com/news/31/150330.html</p> |

Chine - Rapport Veille Médiatique



| CONJONCTURE SANITAIRE | |
|---|---|
| Media | Synthèse |
| <p>Publication : China Food Newspaper</p> <p>Date de publication : 14 avril 2014</p> <p>Journaliste :</p> <p>Province : Beijing</p> | <p>Le CFDA de Pékin a annoncé des méthodes d'incitations pour les gens qui dénoncent les violations. Les citoyens qui dénoncent des violations dans le domaine d'aliments et de médicaments et qui répondent aux conditions énoncées pourront bénéficier d'une récompense de 300 000 yuans. Les citoyens peuvent appeler le 12331, la hotline de plainte dans le domaine d'aliments et de médicaments ou déposer une réclamation auprès des 31 unités membres du Comité Municipal de Pékin de la sécurité d'aliments et de médicaments.</p> |
| Liens | http://www.cnfood.com/news/31/150327.html |

Chine - Rapport Veille Médiatique



| CONJONCTURE SANITAIRE | |
|---|--|
| Media | Synthèse |
| <p>Publication : China Food Newspaper</p> <p>Date de publication : 12 avril 2014</p> <p>Journaliste :</p> <p>Province : Beijing</p> | <p>Il est rapporté par le Journal Wall Street que la forte demande de la Chine pour les produits laitiers a fait grimper les prix mondiaux du lait, et a eu également un impact sur les importateurs en Afrique du Nord et en Amérique latine.</p> <p>En raison de la hausse des prix, l'Algérie et le Venezuela ont réduit les importations de produits laitiers, ce qui a augmenté la probabilité d'une pénurie d'approvisionnement.</p> |
| Liens | http://www.cnfood.com/news/31/150314.html |

Chine - Rapport Veille Médiatique



| CONJONCTURE SANITAIRE | |
|---|--|
| Media | Synthèse |
| <p>Publication : China Food Newspaper</p> <p>Date de publication : 14 avril 2014</p> <p>Journaliste :</p> <p>Province : Beijing</p> | <p>Concernant la supervision et le contrôle du marché de grossistes faits par une seule division au lieu de plusieurs, le pilote de ce modèle de Pudong pourrait être étendu dans le centre de la ville de Shanghai. Récemment, l'Administration d'Aliments et de Médicaments de Shanghai a révélé que la nouvelle division établie se concentrera sur la réalisation de la supervision sans aucune lacune. Il est rapporté que le taux de couverture de la surveillance de risque de sécurité alimentaire à Shanghai a été élargi à 85% de la chaîne d'approvisionnement alimentaire, y compris la couverture complète pour les produits agricoles.</p> |
| Liens | http://www.cnfood.com/news/31/150328.html |

Chine - Rapport Veille Médiatique



| CONJONCTURE SANITAIRE | |
|---|---|
| Media | Synthèse |
| <p>Publication : China Food Newspaper</p> <p>Date de publication : 14 avril 2014</p> <p>Journaliste :</p> <p>Province : Beijing</p> | <p>Le 13 avril au soir, le Ministère de l'Environnement a tenu une réunion en collaboration avec le gouvernement provincial du Gansu à Lanzhou, afin d'écouter l'enquête et les situations du traitement d'urgence à l'égard de l'incident de l'excès des composants de benzène dans les eaux du robinet, de la part du Département de la protection de l'environnement de Gansu et de la Municipalité de Lanzhou.</p> <p>Monsieur Zhai Qing, le Vice-Ministre de l'environnement, a indiqué que la cause importante conduisant à l'incident de l'excès des composants de benzène dans les eaux du robinet à Lanzhou était le manque de surveillance envers les entreprises d'approvisionnement en eau. Il a souligné que la province du Gansu et la municipalité de Lanzhou doivent renforcer le contrôle des entreprises d'approvisionnement en eau, et tenir compte des difficultés pratiques dans le transport de l'eau, l'approvisionnement en eau et l'entretien du matériel pour éviter l'apparition d'autres problèmes.</p> |
| Liens | <p>http://www.cnfood.com/news/31/150352.html</p> |

Chine - Rapport Veille Médiatique



| CONJONCTURE SANITAIRE | |
|---|--|
| Media | Synthèse |
| <p>Publication : China Food Newspaper</p> <p>Date de publication : 14 avril 2014</p> <p>Journaliste :</p> <p>Province : Beijing</p> | <p>Selon les renseignements de l'Administration douanière nationale, de 2011 à 2013, les douanes dans tout le pays ont saisi des sucres de contrebande respectivement pour 61 tonnes, 9665 tonnes et 14 000 tonnes et ont saisi des cas de contrebande de riz respectivement de 142, 251 et 218 cas, parmi lesquels la douane de Nanning a saisi un cas de contrebande de riz de l'ordre de 60 000 tonnes; En 2013, les douanes ont saisi 22 cas de contrebande de toutes sortes de coton, et ont identifié 52 000 tonnes de cotons impliqués dans la contrebande soit respectivement 1,2 fois et 4,2 fois par rapport à la même période en 2012. En outre, en 2013 l'Administration douanière nationale a saisi 720 cas de contrebande en matière de viande bovine congelée, de viande du mouton, de poulet et d'autres produits congelés, et les produits congelés en cause sont de l'ordre de 94.000 tonnes.</p> <p>L'action spéciale "Vent vert" lutte contre la contrebande de produits de base, y compris d'abord le riz, le blé, le maïs, l'arachide, le sésame, le soja, l'amidon et d'autres céréales ; deuxièmement, le sucre, le coton, l'huile comestible, les fourrages et les produits agricoles connexes; troisièmement, la viande bovine congelée, le poulet et ses sous-produits, ainsi que d'autres produits à base de viande.</p> |
| Liens | <p>http://www.cnfood.cn/n/2014/0414/16699.html</p> |